

29 janvier 2013

COMMUNIQUE DE PRESSE

Colloque annuel Orée – Anniversaire des 20 ans d'Orée

Colloque annuel Orée



De gauche à droite : Patricia Savin (Présidente), Guillaume Sainteny (maître de conférence à l'Ecole Polytechnique), Nathalie Boyer (Déléguée générale)

Le 28 janvier 2013, Orée a organisé* à la SAF-Agriculteurs de France, en présence de plus d'une centaine de participants, son colloque annuel « Crise, écofiscalité et compétitivité ».

L'événement – animé par Guillaume Sainteny et Jacques Weber, avec une conclusion de Christian de Perthuis - a permis de décrypter les enjeux et les problèmes actuels de la fiscalité écologique en France. Les économistes, entreprises et

organismes représentés (Eiffage, Colas, la SAF, le Conseil économique pour le Développement durable et 4D) ont semblé converger vers l'intérêt d'une fiscalité incitative avec évaluation de ses impacts, ainsi que sur la nécessaire détermination de l'attribution des recettes d'une telle fiscalité. Une réforme de la fiscalité agricole a été proposée par la SAF afin d'encourager une agriculture compétitive. Les régions de France représentées (Midi-Pyrénées, Rhône-Alpes) ont souligné n'avoir que très peu de marges de manœuvre en matière fiscale.

* Avec le soutien d'[Eiffage](#), [La Poste](#), [SAF-Agriculteurs de France](#) et [Savin Martinet Associés](#).

20 ans déjà : Orée souffle ses bougies d'anniversaire !



© Niels Stoltenborg

De gauche à droite : Laurent Klein, Alain Chabrolle, Jean-Michel Youinou, Regis Bergounhou, Nadia Loury, Catherine Ronge, Alex Receveau, Patricia Savin, Antoine Costantino, Nathalie Boyer, Alain Mamou-Mani, Pierre Salcio, Philippe Marzolf, Pascale Kromarek, Sylvie Bénard, Ghislaine Hierso, Claude Fromageot.

Le 26 novembre 1992 était créée l'association Orée. Le 28 janvier 2013, Orée réunissait ses adhérents, partenaires et hautes personnalités pour fêter les **20 ans d'actions et d'engagements de l'association**. Aux côtés de Patricia Savin, Présidente et de Nathalie Boyer, Déléguée générale, étaient réunis pour l'occasion les membres fondateurs, les anciens présidents et anciens délégués généraux, les administrateurs, les personnalités qualifiées, les présidents de groupe de travail... Ont été évoqués la genèse d'Orée depuis 1992, sa vision et ses temps forts.

En conclusion de son discours, la Présidente d'OREE a souligné que « C'est de l'inaction que pourrait résulter le désastre. Comme le résumait Einstein, « le monde est dangereux, non pas du fait de ceux qui agissent mal, mais du fait de ceux qui observent et ne font rien. » Avec Christian de Perthuis, adoptons une approche de responsabilité visant à réunir la meilleure information possible pour soupeser les risques de l'action et ceux de l'inaction. Lorsque je nous vois, nous tous ce soir réunis – femmes et hommes engagés, femmes et hommes de conviction, femmes et hommes acteurs du changement de paradigme – je sais que nous avons des raisons d'espérer. « Flaireurs de signes, confesseurs de souffle », merci à vous tous pour votre présence, merci pour votre implication et pour ce qui sera construit ensemble demain. Faisons nôtres les mots de Jean Jaures « Il ne faut avoir aucun regret pour le passé, aucun remords pour le présent et une foi inébranlable pour le futur ». Joyeux anniversaire à OREE. Très belle année 2013. »